

Sitzungsleitung: Theresa Kimmel und Henry Wilkens  
Anwesende: 27 Stimmberechtigte  
Protokollführung: Lena Popp



## **Protokoll Fachschaftsratssitzung 26.10.2022**

- Der Fachschaftsrat war beschlussfähig. -

### **1. Ankündigungen**

keine

### **2. Genehmigung der Protokolle vom 05.10.2022 und 20.10.2022**

Das Protokoll der Sitzung vom 05.10.22 wurde einstimmig genehmigt.

Das Protokoll der Sitzung vom 20.10.22 wurde einstimmig genehmigt.

### **3. FakRat**

Die Vertreter des Fakultätsrates berichten aus der ersten Sitzung im neuen Amtsjahr:

Der Umbau des juristischen Seminars soll im Laufe der zweiten Jahreshälfte 2023 beginnen. Am 01.06.23 soll die Übergabe des Ersatzgebäudes in der Akademiestraße stattfinden, woraufhin die Lehrstühle ab dem 26.07. dorthin umziehen sollen. Das Seminar mit der Bibliothek und den Übungsräumen bleibt also noch für das gesamte Sommersemester nutzbar. Ab dem 13.10.23 soll dann die Bibliothek aus dem Glaskasten in den vorderen Teil des Gebäudes umziehen, sodass im hinteren Teil des Gebäudes ab November der Umbau beginnen kann. Trotz der Beeinträchtigungen durch die Baustelle soll die Bibliothek zur Nutzung erhalten bleiben. Die Bauzeit wird momentan aus drei bis fünf Jahre geschätzt. Im Ersatzgebäude in der Akademiestraße sollen die Lehrstuhlbüros und auch AG-Räume untergebracht werden. Auch das Büro der Fachschaft wird mit umziehen.

Das Wintersemester 22/23 ist in Präsenz geplant. Einige Professoren gehen gerne auf den Wunsch der hybriden Umsetzung ein.

Mit der Durchführung der Ersti-Woche zeigten sich die Professoren zufrieden.

#### **4. STuRa**

Die Vertreter des StuRa berichten aus der ersten Sitzung im neuen Amtsjahr:

In der Sitzung wurde zunächst das neue Präsidium gewählt.

Während der Weihnachtsferien werden die Heizungen in den Bibliotheken und Seminaren ausgeschaltet. Ob diese während dieser Zeit geöffnet bleiben, ist noch offen.

Weiterhin gab es Infos zum Stand der Rückzahlungen der rnv-Umlage aufgrund des 9€ Tickets.

Am 02.11. wird es im Neuenheimer Feld eine Debatte der OB-Kandidaten und Kandidatinnen mit dem Schwerpunkt auf studentischen Themen geben. In der ersten Lesung wurde eine Änderung der Beitragsordnung vorgestellt, nach der der Semesterbeitrag ab dem SoSe 23 um 2,50€ angehoben werden soll, um die Theaterflatrate zu finanzieren.

Der rnv hat seine Verträge mit dem StuRa bezüglich des Semestertickets gekündigt, da es ab März 23 ein landesweites 365€ BW-Ticket geben wird, was preislich dem Semesterticket nahezu entspricht.

Weiter werden in der nächsten Zeit Umfragen zur Mensa-Situation durchgeführt.

Weiterhin steht zur Diskussion, ob die Fachschaften aufgrund der hohen Inflation mehr Geldzuteilungen vom STuRa erhalten sollen.

#### **5. Büro-AK**

Dem Finanzantrag über 70,00€ für Papier und Tackernadeln für das Büro wurde einstimmig zugestimmt.

Der AK wird für das neue Semester wieder regelmäßige Büroöffnungszeiten festlegen, wofür er Freiwillige braucht, die entsprechend Dienste übernehmen.

Als neue AK Mitglieder wurden folgende Personen gewählt:

Maximilian, Olivia, Leo, Jane, Hannah Schmied, Linda, Finnia, Wiebke, Phillip Muth, Anna, Emma, Karla, Justus, Lasse, David, Elias, Phillip Metten, Valerie, Kim, Hannah Hau, Alexander, Johannes, Celine, Melinda

## **6. Protokoll-AK**

Paula wurde als Leitung des Protokoll-AKs einstimmig entlastet. Als neue Leitung des AKs wurde Lena einstimmig gewählt. Weiter wurden folgende Personen als neue Mitglieder in den AK gewählt: Petya, Phillip, Amy, Karlotta, Yann

## **7. Büro-Aufräum-AK**

Da im November die Protokollausgabe wieder beginnt, müssen die Scherpunkt-Protokolle zeitnah sortiert werden. Termine zum Aufräumen werden über die WhatsApp Gruppe kommuniziert.

## **8. Ersti-AK**

Der AK zieht eine durchweg positive Bilanz der Ersti-Woche und bedankt sich bei allen Fachschaftlern für ihre Unterstützung. Die Leitfäden der einzelnen AKs müssen bis zur nächsten Sitzung überarbeitet werden, sodass der Ersti-AK dann entlastet werden kann.

Der Finanzantrag über maximal 60€ für Verpflegung wurde mit 3 Gegenstimmen angenommen.

## **9. Wochenende-AK**

Der AK berichtet vom Ersti-Wochenende, das gut verlief. Auch die Abwicklung mit dem Hausbesitzer und dem Getränkelieferanten verlief ohne Probleme.

## **10. Tutorien-AK**

Die weiterführenden Ersti-Tutorien sind über vier Wochen einmal wöchentlich geplant. Leopold unterstützt Tilman bei der Überarbeitung der PowerPoint Präsentation.

## **11. Projekte-AK**

Die Vorbesprechung mit Prof. Schuhr am Freitag lief gut. Der Vortrag wird am 22. oder am 29.11. stattfinden.

## **12. Verschiedenes**

- Hinweis auf die OB-Diskussion am 02.11.
- Marlene und Melissa öffnen innerhalb der nächsten Woche das Büro.
- Wie im letzten WS wird in der nächsten Woche wieder ein Alexy-AK gegründet.

→ Finanzantrag der kritischen Jurist:innen:

Die kritischen Jurist:innen stellen ihre Zeitschrift vor, für deren weitere Umsetzung sie finanzielle Unterstützung brauchen. Am Anfang des Semesters gab es eine Zeitschrift zu rechtspolitischen Themen in einer Auflage von 450 Stück, die einmalig vom StuRa finanziert wurde. Die Gruppe möchte diese Zeitschrift einmal im Semester rausbringen und benötigt ausschließlich für den Druck von 500 Exemplaren 800€. Die Diskussion darüber ob und inwiefern die Fachschaft dies finanziell unterstützt wird auf die nächste Sitzung vertagt.